

## Comienza la XV Campaña escolar sobre "Sostenibilidad 2019/2020"

El día 24 de octubre se realizaron, en el C. P. Pedro Santiuste de Argoños, una serie de actividades educativas dentro del proyecto Escuela de Sostenibilidad.

En el taller Energías renovables y Clima, dirigido a los alumnos de 5º y 6º de primaria de este centro, se habló sobre los diferentes métodos de obtención de energía, los criterios de clasificación como renovables o no renovables y la importancia de hacer un consumo responsable de la electricidad.

Tras una breve presentación, se realizó una pequeña competición de conocimientos sobre el tema así como una manualidad en la que replicaban un molino de viento. Durante el taller, se ha fomentado el compañerismo, respeto y trabajo en equipo como mecanismo para alcanzar los objetivos propuestos



Momento de la charla en el C.P. Pedro Santiuste (Argoños).

y ha sido destacable el entusiasmo e implicación del alumnado participante. Esta actividad forma parte de la Campaña Escolar sobre Sostenibilidad que se viene realizado desde la MMS anualmente, siendo esta la decimoquinta edición de la misma. En los próximos meses se ofrecerán talleres didácticos en los centros educativos de los municipios

miembro de la Mancomunidad. Las temáticas de estas actividades varían desde la importancia de la actividad física a los conceptos de agroecología o biodiversidad. El proyecto Escuela de Sostenibilidad está subvencionado por el Servicio Cántabro de Empleo y cofinanciado al 91,89% por el Fondo Social Europeo.

## Continúan la Ecoexperiencias y la rutas guiadas



Momento durante Ecoexperiencia en Granja Santa Ana (Santoña).

Durante el periodo de julio a noviembre, se han ofertado un total de 150 Rutas guiadas y 65 Ecoexperiencias que tuvieron una participación total de 315 personas.

A demás el servicio de información y promoción turística ha recibido en dicho periodo, más de 5.000 visitas en los puntos de información y se han atendido más de 2.000 consultas. Los puntos de información están situados en Laredo, Bádames (Voto), Argoños, Escalante, Liendo y Limpias.

Durante el mes de Octubre las Ecoexperiencias que más interés han despertado han sido los Talleres de queso y mantequilla y de quesada y Sobao, en Granja Santa Ana (Santoña). Y en el caso de las rutas guiadas han sido la Ascensión a Montehano en el municipio de Escalante. En dichos Talleres los participantes elaboraron queso fresco y mantequilla con productos locales así como la elaboración de un postre típico de Cantabria. Para Noviembre es

posible disfrutar de una oferta muy interesante de rutas guiadas por los municipios de la mancomunidad y más Ecoexperiencias repitiendo las más exitosas y continuando con otros Talleres aún no realizados este año como el Taller de Marisqueo y la visita a las Rederas para continuar el disfrute del extraordinario patrimonio cultural y natural de los municipios de la mancomunidad. Para las rutas y las ECOexperiencias será obligatoria e imprescindible la inscripción previa. Información e inscripciones: 942 62 70 12 (en horario de lunes a viernes de 8 a 15:00h) o puntosinfo@municipiosostenibles.com

El proyecto Promoción turística del Geoparque y espacios naturales, cuenta con una subvención concedida por el servicio Cántabro de Empleo de 205.300€ y está cofinanciado al 91,89% por el fondo social Europeo. Iniciativa de Empleo Juvenil.

## Visitas de seguimiento de la campaña de Compostaje Doméstico en Ampuero

Durante el mes octubre se ha continuado con el seguimiento de la campaña de compostaje doméstico en la que participan 9 familias de Ampuero.

Esta iniciativa se lleva a cabo desde la MMS con el apoyo del Centro de Investigación del Medio Ambiente (CIMA) a través de la Red Local de Sostenibilidad de Cantabria (RLSC) y la empresa pública MARE, que también participa en las labores de seguimiento. Con esta campaña se pretende que las familias puedan elaborar su propio compost, a partir de los restos orgánicos domésticos, de huerta y jardín. Así mismo, se fomenta una mejor gestión de los residuos domésticos y se contribuye a reducir la fracción orgánica que va a vertedero, cumpliendo con el objetivo fijado en la Directiva 2008/98/CE, "Directiva Marco de Residuos", referente al reciclado del 50% de los residuos municipales en 2020. En las visitas, se realizaron inspecciones en las compostadoras y se asesoró a los participantes



Visita de seguimiento en Ampuero.

con buenas prácticas para mejorar en sus procesos de compostaje. Actualmente están participando en la campaña un total de 74 familias de 10 municipios de la Mancomunidad y está previsto que se amplíen próximamente.

## VIII campaña de recogida de plásticos de uso agro-ganadero

Durante el mes de noviembre dará comienzo la Campaña 2019-2020 de Recogida selectiva y Transporte de Plásticos de uso Agro-Ganadero (PUAS), que la MMS desarrolla en colaboración con los Ayuntamientos.

En las próximas semanas comenzará el servicio en los municipios de la MMS, estableciéndose 4 rutas con 36 puntos de recogida habilitados para facilitar la recogida. Para ello, se instalarán en cada municipio, bandos informativos y carteles

donde se indicará la localización de los puntos de recogida. Una vez recogidos, los plásticos son transportados y depositados en el centro de almacenamiento temporal de Meruelo para su entrega al correspondiente gestor autorizado.

El servicio que se puso en marcha en 2012, atendiendo la demanda de los ganaderos del ámbito de la Mancomunidad, ha supuesto hasta el momento la gestión de un total de 549.740 kg de plástico en las siete campañas ya desarrolladas.

### NOVIEMBRE

**Día 11:** Miengo,  
Polanco y Santoña

**Día 12:** Escalante y Arnuero.

**Día 13:** Laredo, Liendo y  
Colindres.

**Día 14:** Voto

Recicla tu  
aceite  
de cocina



Campaña "Recogida Selectiva de Aceite de Cocina Usado en la MMS", apoyada por el PLAN DE IMPULSO AL MEDIO AMBIENTE: PIMA RESIDUOS del Ministerio para la Transición Ecológica con la financiación de la Consejería de Universidades e Investigación, Medio Ambiente y Política Social del Gobierno de Cantabria.

ARGONOS, AMPUERO, ARNUERO, COLINDRES, ESCALANTE, LAREDO, LIENDO, LIMPIAS, MIENGO, NOJA, POLANCO, RAMALES DE LA VICTORIA, RASINES, SANTOÑA, SUANCES, VOTO

"Un pequeño  
esfuerzo reduce  
la contaminación"

Para más información:

942 663 111

[www.municipiosostenibles.com](http://www.municipiosostenibles.com)

